

# POLITICA

La consejera de Administraciones Públicas, Matilde Valentín, entra a formar parte de la Ejecutiva Federal del PSOE, para ocuparse de la Secretaría de Bienestar Social

## Barreda: "La posición de Castilla-La Mancha sale fortalecida del 36º Congreso Federal del PSOE"

"La posición del PSOE de Castilla-La Mancha sale claramente favorecida, primero por la presencia cualificada en la Ejecutiva Federal de Matilde Valentín y,

segundo, por el hecho de que José Bono encabece la lista al Comité Federal". Estas eran algunas de las manifestaciones del secretario general del PSOE regional,

José María Barreda, respecto al 36º Congreso Federal celebrado por los socialistas, en el que resultó reelegido secretario general José Luis Rodríguez Zapatero.

Según el secretario del PSOE regional, José María Barreda, la posición del PSOE castellano-manchego sale favorecida de este Congreso por "la presencia cualificada" de Matilde Valentín al frente de "una de las áreas de mayor peso específico", como es la Secretaría de Bienestar Social; y por el hecho de que José Bono encabece la lista al Comité Federal.

Barreda, quien apuntó que tras el actual Congreso, ha salido ganadora "la sociedad", de la que "debemos interpretar sus problemas aportando soluciones", se refirió a la importancia política que tendrá el Consejo Territorial, "el órgano donde nos vamos a reunir los presidentes autonómicos y los secretarios regionales", porque en él "se va a reflexionar sobre todas las cuestiones territoriales y los asuntos que afectan a las distintas comunidades autónomas".

Precisamente un hecho destacado del Congreso, en el que resultó reelegido secretario general de los socialistas, José Luis Rodríguez Zapatero, con el apoyo del 95,81% de los 923 delegados presentes, quienes a su vez respaldaron con el 96,10% de los votos la nueva Ejecutiva Federal que dirigirá el partido durante los próximos cuatro años, fue la aprobación por unanimidad de la ponencia referida al "proyecto político y estrategia", en la que se abordan los principios para la reforma de los estatutos de autonomía, una política global para los ayuntamientos con la propuesta de un pacto para el Gobierno local y las directrices de la política económica.

Esta ponencia, en su vertiente municipal, fue defendida por Francisco Vázquez, alcalde de A Coruña y presidente de la Federación de Municipios y Provincias (FEMP), y en ella se propone un pacto por el Gobierno Local XXI en una doble vertiente: por un lado, entre los grupos parlamentarios, el Gobierno y la Federación Española de Municipios y Provincias y por otro, entre las comunidades autónomas y el Gobierno.

Además, los socialistas apuestan por un "ambicioso programa de reformas" para las corporaciones locales que llevan implícito un "nuevo planteamiento de traspaso de competencias" en



materias como seguridad ciudadana, justicia local o de proximidad, empleo, vivienda, cultura, educación, desarrollo sostenible, derechos sociales y prestaciones básicas de servicios sociales, integración social de inmigrantes, así como la definición de planes concertados entre las tres administraciones públicas.

A estas reformas se suman las de la financiación local, con la dotación de más recursos para pres-

tar "mejores servicios"; la elección directa de alcaldes; la elaboración de un Libro Blanco de la reforma del Régimen Local, hasta la institucionalización de la FEMP como un organismo de derecho público, pasando por incorporar la realidad municipal al Senado y al Consejo de Política Fiscal y Financiera.

Igualmente, se contempla ampliar el margen de actuación de las comunidades autónomas, mejo-

rando su autogobierno, reforzando los mecanismos consensuados de cooperación e incentivando su participación responsable en el Gobierno del Estado.

Los socialistas consideran que debe revisarse también el sistema de financiación autonómica de acuerdo con los principios de autonomía, suficiencia, solidaridad y corresponsabilidad fiscal, teniendo en cuenta factores singulares como la insularidad.

## Valentín: "Tomaré como referencia las políticas sociales de Castilla-La Mancha"

La consejera de Administraciones Públicas, Matilde Valentín, nombrada nueva secretaria de Bienestar Social de la Ejecutiva Federal del PSOE, tras afirmar que es un "honor" haber sido elegida para formar parte de la nueva Ejecutiva de José Luis Rodríguez Zapatero, "después de tantos años de militancia", reconoció que tendrá en cuenta las políticas del área del Gobierno de Castilla-La Mancha, una Comunidad pionera en programas de corrección de desigualdades y de políticas sociales.

En este sentido, Valentín señaló que la referencia es "importantísima" y además, vivida en primera persona, y que por lo tanto, se encargará de trasladar a la Ejecutiva Federal y al propio Gobierno de España "porque veo que están tomando iniciativas que en unos mo-



mentos anteriores se tomaron en Castilla-La Mancha".

Confirmó que con independencia de estar en la Ejecutiva Federal del PSOE, su referencia más próxi-

ma, inmediata y transparente será "mi provincia, Albacete, y por su puesto, mi Comunidad, Castilla-La Mancha", a la que reconoció deber "todo", políticamente hablando, ya que el Gobierno regional ha sido "la mejor escuela de aprendizaje", algo que pone en valor al servir para su vida diaria y para su responsabilidad política, aseguró.

La nueva secretaria de Bienestar Social del PSOE confirmó la importancia del trabajo que supone formar parte de este área, corrigiendo e intentando eliminar las desigualdades, para que "todos podamos vivir cada día un poco mejor", y para que los que parten en condiciones de desigualdad "puedan llegar a la meta al mismo tiempo" que los demás. "todos y juntos", algo que es un reto "personal y político importantísimo".

## Caballero: "El PP tiene que tomarse en serio su papel de oposición"

El portavoz de la Ejecutiva regional del PSOE, José Manuel Caballero, mostró su "tristeza" al comprobar que el PP castellano-manchego ha tenido que llamar a su "primo de zumosol", como denominó al portavoz del PP en el Congreso, Eduardo Zaplana, para que "venga a decir lo que ellos son incapaces", en referencia al anuncio sobre la presentación de iniciativas en el Congreso de los Diputados en las que se piden el cumplimiento de todas las inversiones previstas en el Plan Hidrológico Nacional (PHN) en Castilla-La Mancha, así como la adopción de las medidas necesarias para que se mantengan las previsiones en torno a las líneas del AVE a su paso por la Comunidad Autónoma.

En este sentido, Caballero calificó de "lamentable" que al lado de Zaplana se sentase el presidente regional del PP, al que no se le oyó "decir ni mu" y tuvo "la boca absolutamente cerrada cuando se está diciendo que su partido va a instar a que se lleve a cabo una infraestructura que perjudica enormemente a los intereses hidráulicos de esta región" - en referencia a la canalización del Talave-Cenajo-, y en concreto, a la comarca de Hellín y la provincia de Albacete.

Para el portavoz socialista, el PP tiene que tomarse en serio su papel de oposición, estando en su derecho de presentar iniciativas que favorezcan el desarrollo hidráulico de la región, pero "en ningún caso" lo que pueden hacer es "someterse a los deseos, a las demandas y a las actitudes" de su dirección de Madrid.

Sobre el resto de propuestas referentes al PHN, Caballero afirmó que en unos meses serán realidad las mejoras sustanciales del río Tajo, el abastecimiento a la llanura manchega, o la garantía de protección ambiental de la Cuenca Alta del Segura, entre otras, y la del sometimiento del trasvase Tajo-Segura a unas normas de explotación muy estrictas que impidan decisiones arbitrarias en torno a esta infraestructura en la que el PSOE ha expresado con claridad que esperan "tenga fecha de caducidad".